
2021 학년도 제 1 차 등록금심의위원회 회의록 

1 . 일시 : 2021 . 01. 19.(화) 09:30 ∼ 12:00 

2. 장소 ; 본관 남쪽 원형건물 3증 산학협력단 중회의실 

3. 참석위원 : 이민창, 정홍용, 이계원, 김광원, 박윤산, 송호찬, 정병현, 유민우(8명) 

4. 불참위원 : 안창선 ( 1 명) 

※ 관련 참석자 

- 학교; 이기자(간사), 윤경원(재정예산팀 직원), 김성국(재정예산팀 직원) 

- 본병원; 김석원(병원 기획실장), 안귀복(병원 기획팀장), 곽정(병원 예산파트장), 

박승모(병원 기획예산팀 직원) 

- 치과병원; 원영석(치과병원 총무부장), 문우영(치과병원 총무팀 직원) 

5. 안건 

가. 2020학년도 병원회계 제 1 회 추가경정 자금예산서(안) 심의 

나. 2021 학년도 병원회계 자금예산서(안) 심의 

다. 2020학년도 치과병원회계 제 1 호| 추가경정 자금예산서(안) 심의 

라. 2021 학년도 치과병원회계 자금예산서(안) 심의 

마. 2021 학년도 대학(원) 등록금 책정 

바. 2020학년도 교비회계 저13회 추가경정 자금예산서(안) 심의 

사 2021 학년도 교비회계 자금예산서(안) 심의 

아. 2020학년도 잉여금 처리 원칙 심의 

6. 회의 내용 

- 이민창 위원장이 성원이 되었음을 확인하고, 2021 학년도 제 1 차 등록금심의위원회 

개회를 선언하다 

가. 2020학년도 병원회계 제 1 회 추가겸정 자금예산서(안) 심의 

- 김석원 기획실장이 2020학년도 병원회계 제 1 회 추가겸정 자금예산서(안)와 관련 

하여 내용을 설명하다 2020학년도 병원회계 제 1 회 추가경정은 자금수입은 본예 

산 2,647억 2천 1 백만원보다 70억 4천 7백만원 감소한 2,576억 7천 4백만원이 

고, 자금지출은 본예산 2,648억 7천만원보다 66억 9천 8백만원 감소한 2,581 억 
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추가경정 자금예산서(안) 심의 

치과병원회계 제 1 회 추가경정 자금예산서(안)와 
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닙A죠크등E 의견이 다른 위원의 jξl-.A1 

ζ그 -「위원장이 

언하다. 

자금예산서(안) 심의 

교비회계 제 3회 

추가경정 바. 2020학년도 교비회계 제3회 

이기자 개요 

설명하다. 2020학년도 교비회계 제 3회 추가경정예산(안)은 약 2,407억으로 2 

Jt휴경며짧8억보다 약 61 억 (2 쟁 써 F소듭 규모짧성되없뚫하훨/~ 
I;-카F입부뿐쩌|서는 @] 도시철도2호선 건설/사업함1 단경P토지 매각 수입 반영 (+10억 4 

ν 천만원) @ 광주은행 기부금 반영 (+3 뱀) @ 이스포츠경기장 관리운영 수입 (+1 .5 

억) @ 코로나19에 따른 학부 및 대핵원 등록금 수입 감소액 반영 (-24억) @ 언 

어교육원 

추가경정자금예산(안) 2020학년도 재정예산팀장이 
2 
2 

반영했다고 하다 

반영 ®3주기 

반영 (-2억)은 

불용예상액 

감소액 /、。|
-「닙 수강료 

향상을 지표 흔; 21-0H 
-「- I그 ---, 

7'-17-1 
I그 I그 - 지출부문에서는 @ 각 사업별 

cu 감액 (-9억) @ 예산 불가능 시행 코로나19로 즈
 
{) 프로그램 예산 편성 위한 

기숙사기타 

학생교육실 

편성하였다고 하다. 

미래사회융합대학 평생교육장학금, 

치과병원 qi ;·= 감액 (-2억) @ 병원 

따라 추가경정예산을 반영 (+5억)에 

口 l
::><:: 

특효도요。H 
드크 〈그 -「

Leader 장학금(입 학우수장학금) 

감액 (-7억) @ 예비비 

습장 공동관리비용 지출 

장학금 

본예산 편성금액과 2021 학년도 연결공사비의 구내도로 지산동 위원이 이계원 7'1 口·
큰 τ:C· 

질문하다 

대학에 연결되는 

시설비에 대하여 

구내도로에서 

것으로 

청구하는 

지산동 

치과병원이 대학에 
「~= C그 사업비 

설명하다. 

리
 

우
 

편성되었음을 부담하는 

R 
]

학교가 

이민장 기획조정실장O 

액으| 50%를 우리 

답변; 



상세내역에 시설비의 

답변하다. 

청구하는 

있다고 

치과병원이 대학에 

치과병원과 조율중에 

재정예산팀장이 

현재 설명하고, 

이기자 

하여 

답변; 

질문하다 금액에 대하여 위원이 산학협력단 대체 

재정예산팀장이 대체 

질문: 김광원 

답변: 이기자 ξg。니도| 
C그 -, i긍 설명하고, 2021 학년도에 상세내역을 二l。H

E그 -, 

답변하다. 예정이라고 

서 
L-통과되었음을 원안대로 확인하고, 。내걷극효흔 

t:lA 王크등츠 의견이 다른 위원의 참석 위원장이 

언하다. 

설명하다. 

2,407억원보 

감소에 따라 학부 1.4%, 

인상) @ 병원 인건비 

전년 추경액 대비 

반영은 반영했다 

사. 2021 학년도 교비회계 자금예산서(안) 심의 

이기자 재정예산팀장이 2021 학년도 교비회계 자금예산(안) 개요를 

2021 학년도 교비회계 자금예산은 전년도 3차 추가경정자금예산액 

감소한 2,354억 규모로 편성하였다 하다 

수입부문에서는 @ 코로나19 여파로 재학생 등록인원 

감소한 1,429억 반영(대학원 

상향(90%->95%) 치과대학 건축비 

@한국장학재단 등 국고보조사업비 

1.2% 덮
 
야
 

다 2.2% 

5.8% 대학원 

저。!그 
L」 ~ I그 

증가한 

19억 

495억 

등으로 3억 

전입 149억 

지출부문에서는 @ 교원보수 2020-2021 임금협상결과 반영 및 대학기본역량진 

단 평가 대비 신규채용 증가로 전년대비 7.1% 증가한 962억 반영 @ 직원보수 

임금협상결과 반영 및 퇴직자 증가에 따른 신규채용 사업 반영, 전 

년대비 5.9% 감소한 262억 반영 @ 학생 교육환경 개선 및 교육기자재 개선 사 

업비 9억 반영 @ 온라인고도화 시스템 구축 사업비 및 차세대 정보화 사업 진 

/뺨{웰끊~o억 반영 @ 센뿜앓로 웰결공사빨 홍감행복판완업비 ~엌 
ι/ 반영하였다고 하다. \J \ ν 

y - 이민창 기획조정실장이 대학 중장기 예산계획에 대해서 간단히 

하다. 고 

설명하다. 

2020-2021 

크다 차이가 비교해서 전입금 대학과 47H 영호남 2019학년도 위원이 이계원 :Al_c:::J_· 
는브 니-

인건비에서 상계한 

편임을 설명하다. 

강조하다. 

낮은 

역할을 

요구하다. 

회계처리를 임상교수 

비교대학 중 가장 

있는 법인의 

〔
。

대해서 

이민창 기획조정실장이 병원전입금 

영향이 있고, 법인전입금은 

위원이 대학 재정에 기여할 수 

설명을 차01 에 그 하다. 

답변:이계원 

고 

답변; 



선 통과되었음을 원안대로 확인하고, 을
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의견이 다른 위원의 잠석 위원장이 

언하다. 
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아. 2020학년도 잉여금 처리 원칙 

이기자 재정예산팀장이 

2021 년 3∼4월 결산시점에 
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τ
시
口
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제
 

시
르
 

끝나지만 

‘잉여금 

2월말에 

。|「
λA-」,

설명하다. 

명시이월금과 사고이월금은 

알수 

안내사항을 안내하고 

결산 후 발생할 잉여금은 

교육부 하게된 

2020학년도 회계 

를
 

의
 

모
 「

교육 학생들의 

의견을 묻다. 

원래의 

등록금회계 자금수지 부족분과 

등에 사용하고자 함을 위원들에게 

적대로 사용하고, 운영자금이월금은 

과 시설개선에 관련된 예산 항목 

선 통과되었음을 원안대로 확인하고, 을
 

음
 

어
 없 

의견이 다른 위원의 잠석 위원장이 

언하다. 

자금예산서(안)와 관련하여 5221003 (발전 

교직원 맞춤형 복지비 (667,565 , 000원 )7 ~ 

따라 5222015 (발전기금 지정기부금) 수입으로 변경 

추가경정 
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7. 보고사항 

2020학년도 교비회계 

기금 일반기부금) 

편성되었지만 기부금 

변경 732,435,000원으로 2∼。 l 드으 
-「닙 」일반기부금 발전기금 - 5221003 

- 667,565,000원) 

지정기부금 

(1,400,000,000원 

발전기금 변경 2,267,565,000원으로 이
 닙 

수
i
 

+ 667,565,000원) 

- 5222015 

(1,600,000,000원 

간서명 회의록 이번 하고, 

하다 

종료하기로 

하기로 

회의를 

송호찬이 

2021 학년도 제 1 차 등록금심의위원회 

위원 정홍용, 위원 김광원, 위원 = -'-
8. 

확인함. 회의내용을 

건1)- J--/;「‘;? κ그 
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위원장 이 민 위 원 

위원 

위원 박윤산爛빼 위원 

위원 정병현擁갖- 위원 

위원 안 창 선 (인) 간사 

- 7 -

、

‘ 、
、

、
、

‘ 

짧훨((인) 

유민우薦뺏 
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